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вести района

Экономия к расходам
Уборку урожая сельхозтоваропроизводители 
Тобольского района завершили. 
500 тонн семян сдано на анализ. Если по основным кри-

териям семена проходят на кондиционность, то по засорён-
ности – бракуются. Крестьянское хозяйство Данилова, где 
создан самый большой ворох – 750 тонн, намерено сдать се-
мена после очистки на повторный анализ, как и крестьянское 
хозяйство Буторина (180 тонн). 

В настоящее время аграрии завершают работы по осенней 
вспашке почвы. Вспахано 4530 гектаров земли, что составляет 
71% от плана. За неделю продвинулись на 640 гектаров, но, 
чтобы выполнить план, необходимо вспахать ещё 1800. До 
морозов осталось дней десять. При темпах вспашки, которые 
имеются, реально освоить ещё 1000 гектаров зяби. А значит, 
план не выполнят. 

Причём руководители всех сельхозпредприятий отлично 
знают, что осенняя глубокая вспашка – гарант богатого уро-
жая на будущий год. А сэкономив на солярке, им придётся 
весной тратиться на минеральные удобрения и различную 
подкормку, чтобы получить достойный урожай, что, возмож-
но, и дороже выйдет.

Молодо-зелено
Команда Прииртышской школы успешно выступила 
на областном слёте школьных лесничеств, 
проходившем в Тюмени. 
В соревновании с 25 детскими лесничествами представи-

тели Тобольского района взяли 7 место. И это очень хороший 
результат. Отличился и Максим Карсканов, который стал тре-
тьим в номинации «Экология». 

Немалая заслуга в подготовке юных лесничих принадле-
жит учителю биологии Людмиле Жарниковой. Поздравляем 
прииртышцев с успехом и желаем в следующем году поднять-
ся на ступень-другую выше.

Мал ученик, 
да патриотичен 

Питомцы Светланы Пуминовой, второклассники 
Прииртышской школы, заявляют – каждый 
школьник должен знать символы своей области. 
С первого года школьной жизни непоседливые мальчишки 

и девчушки проявили интерес к истории своей малой родины.
Несмотря на свой юный возраст, второклашки в этом году 

приняли участие в областном конкурсе «Символы региона – 
2016». Он проводился по трём номинациям: «Книга рекордов 
района (города)», «Большой России малый уголок», «Лучший 
сюжет об учителе». Отправленные ими на конкурс видеоролики 
были названы призёрами в номинации «Лучший сюжет». 

Клара КУТУМОВа  

Самый богатый банк
В рамках реализации федеральной целевой 
программы «Одарённые дети – будущее россии!» в 
Тобольском районе разработана и функционирует 
система выявления и поддержки одарённых детей и 
талантливой молодёжи. 
В соответствии с рекомендациями областного департамен-

та по спорту и молодёжной политике в районном Центре твор-
чества создан банк данных одарённых детей и талантливой 
молодёжи. На сегодня в его базе данных 176 человек, и она 
периодически пополняется. 

Одарённым детям за особые достижения в учёбе, спорте, 
творчестве, предметных олимпиадах главой администрации на 
торжественном приёме вручаются премии. В качестве поощре-
ния они получают льготные путёвки в оздоровительные лагеря, 
участвуют в профильных сменах. Ежегодно десять одарённых 
детей получают приглашения на Губернаторскую ёлку. 

ПОлина МерКУлОВа

инвестиционное 
агентство Тюменской 
области совместно с 
региональным депар-
таментом образования 
и науки стали органи-
заторами семинаров 
для студентов аграрных 
учебных заведений, на 
которых обсуждалась 
привлекательность 
сельскохозяйственного 
бизнеса. 
На днях к участию в де-

ловой программе были при-
глашены учащиеся Тоболь-
ского многопрофильного 
техникума.

Студентам 
о настоящем бизнесе

проект

Беседу со студентами 
вели фермеры Ольга Коро-
година из Подмосковья и 
Артём Назарян из Липецка. 
Выступили и наши земляки 
– директор ООО «Простор» 
Виктор Хаменя, замдирек-
тора ООО «Герефорд» Олег 
Нарыгин.

Этих людей объединяет 
не только работа на земле, но 
и то, что в агробизнес все они 
пришли уже состоявшимися 
людьми, у каждого из кото-
рых прекрасное образование, 
и трудились они в больших 
городах при хороших долж-
ностях. К примеру, Ольга 

Корогодина в своё время ра-
ботала на рынке столичной 
недвижимости, а теперь она 
совладелица овощного коопе-
ратива в Подмосковье.

Другие участники также 
все как один однажды решили 
поменять свой образ жизни 
и заняться сельским хозяй-
ством, которое стало для них, 
по их признанию, любимым 
делом. Каждый с ребятами 
поделился своей историей, 
как он стал фермером. 

И если в начале встречи 
на вопрос бизнес-тренера 
Максима Солнцева – кем бы 
вы хотели стать – подрост-

ки чаще иронизировали, то 
после двух часов общения 
разговор стал более осмыс-
ленным. 

Ребята интересовались 
суммами вложений, как об-
стоят дела с конкуренцией. 
Немало вопросов задано ор-
ганизаторам встречи, в част-
ности, директору представи-
тельства инвестиционного 
агентства в Тобольске Лилии 
Загваздиной.

В одном из ближайших 
номеров газеты будет опуб-
ликован подробный отчёт об 
интересном мероприятии. 

алеКСей ГилЁВ

капитальный ремонт

Снаружи лучше, чем внутри
За ходом капитального 
ремонта Кутарбитской 
школы сегодня наблю-
дают не только учени-
ки, родители и педаго-
ги, но и всё село. 
Общественность волну-

ется. Срок сдачи объекта был 
намечен к середине октября, 
но до финиша ещё далекова-
то. И это повод ещё раз загля-
нуть на объект.

Снаружи ещё кое-где не 
убраны строительные леса. 
Однако в целом фасад школь-
ного здания благодаря новым 
окнам и кровле приобрёл 
вполне законченный вид. 
Картину дополняет металли-
ческий забор, смонтирован-
ный недавно.

Этого, к сожалению, не 
скажешь об интерьере школы. 
Внутри до сих пор картина 

напоминает развороченный 
муравейник. 

Продолжается отделка 
учебных классов и кабинетов 
– о готовности их говорить 
ещё рано. В спортзале бри-
гада рабочих меняет пол, в 
соседних кабинетах несколь-
ко человек устанавливают 
стеклопакеты. Начинается 
ремонт пола в школьном ко-
ридоре. Работы ещё предо-
статочно.

– Сделано немало. За ис-
текший период кровельные 
работы выполнены на 90 
процентов, ремонт полов – 
на 70 процентов. Полностью 
заменена и подключена си-
стема теплоснабжения. Сей-
час продолжается отделка 
учебных кабинетов, закан-
чивается замена окон, – ком-
ментирует ситуацию пред-

ставитель подрядчика, ООО 
СТК «Альянс», Станислав 
Сердюк. – Небольшая за-
минка произошла во время 
замены стеклопакетов. В 
ходе работ выяснилось, что 
оконные перемычки тоже 
необходимо менять. На под-
готовку проектно-сметной 
документации и прочих до-
кументов ушло более двух 
недель. В конечном итоге 
пришли к выводу, что менять 
перемычки не будем, но вре-
мя было потеряно. 

Теперь подрядчику необ-
ходимо срочно навёрстывать 
упущенное. В настоящее вре-
мя на объекте занято более  
20 человек, и это число может 
быть увеличено. Коллектив 
обещает приложить все силы, 
чтобы сдать объект к началу 
ноября. 

Так что пока во времен-
ном школьном расписании 
ничего не меняется. Учащие-
ся среднего и старшего звена 
занимаются в здании Дег-
тярёвской школы. Ученики 
начальной школы приходят 
на занятия в здание сельской 
администрации. 

О перенесении срока 
окончания ремонтных работ 
родители школьников проин-
формированы.

– Ждали окончания ре-
монтных работ несколько ме-
сяцев, – говорит многодетная 
мама Зульфия Мустафина, 
– а тут осталось несколько 
недель. Подождём. Очень 
хочется, чтобы наши дети 
занимались в комфортных 
условиях.

Клара КУТУМОВа
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экономика

Спасёт потепление 
климата

речь идёт о климате инвестиционном. О том, как 
Тюменская область будет пытаться возвращать часть 
поступлений налога на прибыль.
В 2017 году Тюменская область, наряду с другими субъ-

ектами Федерации, может потерять часть поступлений по на-
логу на прибыль. Налог на прибыль уплачивается в бюджет по 
ставке 20%, из которой 2% – доля федерального бюджета, 18% 
– доля региональных бюджетов. Федеральный центр планиру-
ет увеличить свою долю до 3% и, соответственно, уменьшить 
региональную долю до 17%. 

Как сообщает пресс-служба губернатора, Владимир Яку-
шев в ходе общения с журналистами на первом заседании 
нового созыва областной думы прокомментировал риски для 
Тюменской области так:

– Потеря для регионального бюджета в связи с этим будет 
ощутимой, примерно 3,5 миллиарда рублей. Но нам дают сти-
мул для дальнейшего развития. Деньги можно будет получить 
из федерального центра как возвратный трансфер, если будет 
отмечен ежегодный рост в регионе по налогу на прибыль и 
эффективная работа проектного офиса по улучшению инвест-
климата.

Таким образом, наш регион будет создавать условия для 
увеличения поступлений в бюджет по налогу на прибыль.

– Для Тюменской области задачи остаются прежними – 
ежедневная работа, направленная на развитие экономики и 
потепления инвестиционного климата. Мы двигаемся впе-
рёд и знаем, что только экономический рост подразумевает 
возможность для развития всей территории, – резюмировал   
Владимир Якушев. 

Платим и контролируем
Между администрацией 
района и ПаТП 
заключён договор на 
возмещение расходов 
за перевозку льготных 
категорий граждан.
Начальник отдела эко-

номики и прогнозирова-
ния Елена Неволина сооб-
щает, что субсидирование         
предусмотрено в размере      
3 миллиона 614 тысяч руб-
лей. Из них компенсация в раз-
мере 2 миллионов 555 тысяч 
698 рублей транспортникам 
уже возмещена. 

Также заключены четыре 
договора компенсаций в со-
ответствии с договорами на 
право осуществления регу-

лярных перевозок пассажиров 
и багажа на сумму 71 милли-
он 951 тысяча 760 рублей. На 
сегодня Тобольскому ПАТП 
возмещена компенсация рас-
ходов в сумме 50 миллионов 
738 тысяч 334 рублей. 

За первый квартал теку-
щего года объём фактически 
выполненных по плану рей-
сов составил 100%. Во вто-
ром квартале в связи с погод-
ными условиями и чрезвы-
чайной ситуацией объём фак-
тически выполненных рейсов 
был ниже плана (в апреле 
– 93,75%; в мае – 95,44%), в 
результате выполнение рей-
сов составило 99,09%. В ито-
ге фактическое выполнение 

рейсов за первое полугодие 
2016 года – 99,48%. 

Пассажиров было переве-
зено 588 140 человек, из них 
185 300 льготников. Доходы 
от продажи билетов – 14 мил-
лионов 544 тысячи 52 рубля. 
За третий квартал объём рей-
сов выполнен на 100%. 

С января по октябрь те-
кущего года было проведе-
но 16 выездных проверок 
по 13 маршрутам с целью 
контроля выполнения дого-
воров, заключённых между 
администрацией района 
и  П АТ П ,  и зу ч е н и я  п а с -
сажиропотока, в том числе 
льготных категорий граж-
дан, соответствия движения 

автобусов утверждённой 
маршрутной сети. 

Замечания, пусть и не-
значительные, имели место. 
На некоторых маршрутах 
объявлялись не все останов-
ки, на отдельных автобусах 
висели неправильные аншла-
ги. Были и эпизоды замены 
марки автобуса. Руководство 
ПАТП замечания приняло к 
сведению. По первым двум 
приняты меры к их устра-
нению. Третья позиция ино-
гда бывает неизбежной, если 
автобус, который должен 
выйти на маршрут, встал на 
ремонт или на техническое 
обслуживание. 

ВСеВОлОд ШУМСКий 

по счетам

Навести порядок
В ходе очередного аппаратного совещания главой 
администрации района была поставлена задача – 
совершить комиссионный объезд водонапорных 
башен, скважин и котельных.
В первую очередь комиссия посетила те объекты МУП 

ЖКХ Тобольского района, где давно пора навести порядок. 
Вместе с членами комиссии объезжал своё хозяйство и новый 
руководитель предприятия Владимир Томилов. 

5 октября члены комиссии побывали на коммунальных 
объектах, расположенных в населённых пунктах от Надцов 
до Башковой. 6 октября часть комиссии отправилась в При-
иртышский, Полуянову, Верхние Аремзяны, остальные пере-
правились на левобережье. 

Начальник отдела ЖКХ, строительства и архитектуры Ми-
лана Данилова признала, что впечатление осталось удручаю-
щее. Территории не обкошены, зарастают кустами, не все объ-
екты огорожены, и ко многим имеется свободный доступ. 

Глава района потребовал от коллег в кратчайшие сроки на-
вести в этой части порядок. Если установка ограждений по-
требует нескольких миллионов рублей, то повесить замки на 
двери вполне по силам даже самому МУП. 

Кроме всего прочего, непонятно, кто и сколько воды заби-
рает по каждой башне, заключены ли договоры на потребление 
воды с населением и предприятиями, которые осуществляют за-
бор воды машинами. Отапливаются объекты весьма странными 
способами. К этому вопросу тоже надо подойти по-хозяйски. В 
общем, работы Владимиру Томилову предстоит много.  

На очереди – объезд объектов Байкаловского МУП КПП, 
возглавляет который Николай Самойлов. Замечания и там на-
верняка будут, но не в таком объёме. 

арСений ГрадОВ

общественная жизнь

Русское поле 
коммуникаций

В Тобольске прошёл 
форум общественных 
объединений и 
гражданских 
активистов.
Организован он был по 

инициативе Торгово-промыш-
ленной палаты Тюменской 
области (ТПП ТО) и Альянса 
социально ориентированных 
некоммерческих организаций 
(СО НКО).

Участниками встречи, 
направленной на развитие 
гражданской активности, 
стали более 60 представите-
лей НКО Тобольска, а также 
Фонда региональных соци-
альных программ «Наше бу-
дущее» и фонда обществен-
ной дипломатии «Диалог» 
из Тюмени. Также в работе 
форума приняли участие 
глава Тобольского района 
Юрий Батт, замглавы города 
Иван Нефидов, депутат го-
родской думы Екатерина Ша-
нина, председатель Альянса 
СО НКО Тюменской области 
Михаил Мельцер.

Юрий Батт подчеркнул 
особую миссию религиозных 
НКО, которых много на тер-
ритории района:

– Эти объединения помо-
гают сохранять спокойствие 
и не допускать социальной 
напряжённости среди раз-
личных национальностей, 
проживающих в сельских по-
селениях как нашего района, 
так и города, и других окру-
гов региона. 

В своём обращении к 
присутствующим Иван Не-
фидов призвал общественни-
ков чаще обращаться в орга-
ны власти, которые сегодня 
готовы оказывать всесторон-
нюю поддержку СО НКО по 
их инициативам. Екатерина 
Шанина поблагодарила ор-
ганизаторов форума за воз-
можность активистам позна-
комиться с новыми техноло-
гиями работы, социальными 
проектами и главное – соз-
дать совместные проекты.

По замыслу организато-
ров форум стал коммуника-
ционной и обучающей пло-
щадкой для НКО, действую-
щих на территории Тоболь-
ска и Тобольского района, а 
также всего региона в целом. 
Как отметили все участники 
встречи – главные цели фору-
ма были достигнуты.

О социальных проектах 
на территории Тобольска и 
Тобольского района компании 
СИБУР рассказала эксперт по 
связям с государственными 
органами Елена Бельская:

– Сегодня в стране идёт 
процесс возрождения соци-
альной активности, и компа-
ния СИБУР не исключение. 
Мы идём по пути соци-
альной ответственности 
и стараемся вносить свой 
вклад в развитие города и 
района. В рамках програм-
мы «Формула хороших дел» 
реализуем социальные про-
екты. Так, на первом этапе 
конкурса были подписаны 
договорные отношения с 
17 грантообладателями на 

сумму более 10 миллионов 
рублей. 

Также участники форума 
смогли познакомиться с пре-
зентацией лучших граждан-
ских практик, социальных 
технологий и проектов, ко-
торые реализуются в нашем 
регионе участниками Альян-
са СО НКО, а также получить 
информационную и методи-
ческую поддержку своих со-
циальных проектов. 

Всего в рамках события 
гости поработали и пообща-
лись на четырёх площадках: 
НКО как субъект экономи-
ческой деятельности (со-
циальное предприниматель-
ство), практика социального 
партнёрства, развитие НКО 
в малых городах и на селе, 
информационное простран-
ство и массовые коммуника-
ции – технологии для НКО 
и современные социальные 
технологии и лучшие практи-
ки гражданской активности. 
Модераторами и спикерами 
площадок выступили экспер-
ты и гражданские активисты 

из Тюмени, а также предста-
вители Фонда региональных 
социальных программ «Наше 
будущее» (Москва).

Спикеры из Тюмени рас-
сказали тобольским колле-
гам секреты успеха активно 
реализуемых в Тюмени со-
циальных инициатив, таких 
как «Банк еды», «Молодёж-
ная финансовая инициати-
ва», «Фестиваль соседей», 
конкурс красоты для девушек 
с ограниченными возможно-
стями «Мисс оптимистка» и 
многих других. 

– Второй раз я в Тоболь-
ске и вновь убедился – у го-
рода огромная перспектива 
социального развития. Здесь 
такие прекрасные люди, та-
кие интересные проекты. 
Все, что нужно, – создать 
между этими людьми единое 
коммуникационное поле, а 
именно на это и был рассчи-
тан форум, – заключил Миха-
ил Мельцер.

наТалья ЮрьеВа
ниКОлай лОСКУТОВ 

(фОТО)

контроль

Инвест-итоги
Правительство Тюменской области продолжает 
развивать бизнес региона. 
Подводя итоги за 8 месяцев 2016 года, губернатор Влади-

мир Якушев отметил, что по целому ряду значимых направ-
лений регион удерживает прежние позиции, а по некоторым 
показателям результаты улучшены.

Индекс промышленного производства за январь-август 
2016 года в Тюменской области составил 104,4%. Показате-
ли добычи полезных ископаемых – 106,9%, обрабатывающих 
производств – 103,9%, сообщает региональный департамент 
инвестиционной политики.

Глава региона уверен, новые экономические субъекты 
должны появляться не только в крупных городах, но и в самых 
отдалённых сельских территориях:

– Для этого надо мотивировать и по-хорошему «заразить» 
этой идеей глав муниципалитетов и предпринимательское 
сообщество на местах. Сегодня новые проекты реализуются 
практически во всех районах области.

лада лиСОВа
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подпискаюбилей школы

письмо в редакцию

наше всё

Остров безопасности
Юные инспекторы движения из отряда «Весёлый 
светофор» представляли Тобольский район на 
областном слёте отрядов Юид, который проходил на 
базе оздоровительного лагеря «Остров детства».
Отряд сформирован из учащихся Байкаловской школы. К слё-

ту Викторию Красноглазову, Ивана Куприна, Алину Молчанову  
и Никиту Фоминых готовила руководитель Галина Писаренко. 

На слёт собралось 30 команд из всех муниципальных об-
разований юга Тюменской области. Мастер-классы по прове-
дению уличных акций, уроки ораторского искусства и психо-
логии общения с разными людьми, различные конкурсы оста-
вили у ребят массу впечатлений.

В конкурсе «Яркий пешеход» в финал вышло всего 12 ко-
манд, в том числе и байкаловцы. Дружба и сплочённость по-
могли нашим ребятам пробиться в финал в проведении мас-
совой акции. А в следующем конкурсном задании – «Селфи 
безопасности» – байкаловцам не было равных.

Отметим, что в ходе конкурсной программы испытания 
проходили как юные инспекторы, так и их наставники, сотруд-
ники ГИБДД. 

Домой ребята вернулись с кубком победителя областного 
слёта ЮИД, дипломами и медалями, призами, сувенирами. 

 Клара ларина

С «Советской Сибирью» 
в новый год

Во всех почтовых отделениях идёт подписка на 
периодические издания на 2017 год. 
Редакционный коллектив газеты «Советская Сибирь» решил 

поучаствовать в предновогодней подписной кампании, органи-
зовав совместно с почтамтом выездной День подписчика. 

Местом проведения его выбрали поликлинику област-
ной больницы № 3, которую посещают и тоболяки, и жители 
района. Вот уже который год подряд главврач этого лечебно-
профилактического учреждения Марат Баширов привечает 
нас на своей территории, за что ему большое спасибо. 

Выездное мероприятие помогли организовать наши по-
стоянные партнёры – начальник отдела подписки Тобольско-
го почтамта Нурия Вафеева и сотрудники седьмого почтового 
отделения. Для своих постоянных читателей мы подготовили 
небольшие презенты. Ну, а главным подарком для них стала 
льготная цена на газету. 

– Какие вы молодцы, что организовали выездную подписку 
в поликлинике. Это очень удобно для нас. Я 26 лет выписываю 
«Советскую Сибирь». Обожаю эту газету. С интересом читаю 
обо всех новостях, произошедших в районе. Особое предпо-
чтение отдаю статьям об образовании, так как сама работала в 
этой сфере, о сельском хозяйстве, – одобрила нашу инициативу 
Татьяна Токарева, жительница деревни Блинниковой. 

анна ГерМанОВа

Ветеранские 
посиделки

Золотой осенью по все-
му Тобольскому району 
проходят чествования 
пожилых людей. и весь 
октябрь приходят в 
редакцию «Советской 
Сибири» письма, рас-
сказывающие об этих 
светлых праздниках.
Вот и ещё одно послание. 

Читаем:
«Празднично и органи-

зованно отметили День по-
жилых людей на территории 
Дегтярёвского сельского по-
селения.

Развлекательную прог-
рамму вели директор Дома 
культуры С.В. Жамбаева и 
библиотекарь Т.З. Хамитова. 
Была показана презентация о 
жизни и деятельности наше-
го совета ветеранов. Затем 
был представлен празднич-
ный концерт, подготовлен-
ный силами учащихся Дегтя-
рёвской средней школы. По-
сле концерта дети вручили 
поздравительные открытки 
каждому пенсионеру.

Такой праздник – повод 
для подведения итогов. В 
рамках районного конкурса 
«Ветеранское подворье» в 
номинации «Животновод-
ство» благодарственным 

письмом от районного со-
вета ветеранов награждён 
А.Х. Назыров, в номинации 
«Цветоводство» – О.В. Пид-
жакова. Все активисты, пен-
сионеры, ветераны, участни-
цы ансамбля «Белые росы» 
получили заслуженные на-
грады.

На праздник наши пен-
сионеры пришли не с пусты-
ми руками. Наша бабушка-
хозяюшка А.К. Булашева 
приготовила торт «Фантазия 
осени». В конкурсе «Чудо-
овощ» выставили плоды тру-
дов К.Г. Трофимова (она за-
няла 1 место), Т.Е. Мартяше-
ва (2 место), С.П. Кабанова (3 
место). В конкурсе заготовок 
на зиму 1 место – С.П. Каба-
нова, 2 место – Т.Е. Мартяше-
ва, 3 место – К.Х. Багишева.

В ы с т а в оч н ы е  с т о л ы 
украшали осенние букеты        
А.К. Булашевой, У.Б. Ло-
паревой, Т.Е. Мартяшевой, 
М.А. Логуновой, С.П. Каба-
новой, Н.С. Шайдуллиной и 
К.Г. Трофимовой. 

На следующий день 
праздник продолжился в 
библиотеке деревни Тобол-
тура. Здесь мастер-кулинар 
З.С. Хабибуллина угостила 
всех сочными котлетами и 

беляшами. Жюри, оценив 
мастерство, присудило ей 
1 место. Со стихами пред-
ставила свои экспонаты              
В.И. Багишева. Было очень 
много осенних заготовок. 
Сняли пробы, записали ре-
цепты. Очень вкусно!

Культработники про-
водили конкурсы и игры. В 
этот же день после празд-
ничного мероприятия глава 
администрации А.В. Пурто-
ва, специалист по социаль-
ной работе А.А. Кабанова и 
председатель совета ветера-
нов Ф.Н. Давлетова развезли 
продуктовые наборы участ-
никам трудового фронта. 

Спасибо за помощь в 
приобретении подарков 
спонсорам. Отдельная бла-
годарность школьникам и 
коллективу учителей нашей 
школы во главе с директо-
ром Г.М. Богдановой за по-
мощь, оказанную в прове-
дении Дня пожилых людей. 
Также слова благодарности 
хочу сказать нашим культра-
ботникам: С.В. Жамбаевой, 
Т.З. Хамитовой и А.А. Ха-
лиловой».

ф.н. даВлеТОВа, 
председатель совета 

ветеранов

По ступеням сентябрей
Пройден Санниковской 
школой путь длиной в 
80 лет.
Вместе с ветераном пе-

дагогического труда Марией 
Курмановой листаем стра-
ницы школьной истории, за-
глядываем и на юбилейное 
торжество.

До 1936 года местные 
ребятишки бегали учиться в 
школу-четырёхлетку в сосед-
нюю деревню. И вот в один 
из зимних дней собрались 
старейшины из деревень То-
миловой, Симоновой, Бак-
шеевой, Барабаны, Венчева 
да на сходке решили строить 
школу в Санниково. 

Выбрали пустырь на краю 
деревни и в короткий срок, 
весну и лето, выполнили на-
меченное. 1 сентября 1936 
года состоялось торжествен-
ное открытие начальной шко-
лы. Занятия в ней начались, 
несмотря на то, что не были 
покрашены полы, не хватало 
наглядных пособий. Классы 
были переполнены, больше 
40 учеников в каждом. В ле-
тописи школы сохранилось 
имя первой заведующей – 
Марии Викторовны Банди, 
которая проработала здесь до 
1940 года.

В тяжёлом 1943 году шко-
ла стала основной семилет-
ней. А в 1963 году она уже 

восьмилетка, в 1966-м полу-
чает статус средней школы. 
После капитального ремонта 
в 1954 году школьное здание 
перевезли на новое место, где 
она простояла до августа 2006 
года. А 70-летие Санников-
ская школа встречала уже в 
новом двухэтажном, похожем 
на сказочный дворец, доме. 

Этот путь по дороге вос-
поминаний проделали участ-
ники юбилейной встречи. С 
80-летием школы собравших-
ся поздравили начальник от-
дела образования Тобольско-
го района Светлана Бастрон 
и глава сельского поселения 

Чамалитин Атнагулов. 
Одна за другой зажигают-

ся свечи, символизирующие 
Детство, Дружбу, Мудрость, 
Любовь, Отрочество, Вер-
ность, Юность… Виктор Бе-
рендеев, окончивший школу 
в 50-х годах прошлого века, 
выпускники 60-х вместе с 
классным руководителем 
Надеждой Зыряновой, вете-
раны педагогического труда 
делятся воспоминаниями, 
передают нынешнему поко-
лению школьников эстафету 
памяти. 

На празднике звучали 
слова благодарности в адрес 

тех, кто сегодня растит юное 
поколение. Замечательным 
подарком к юбилею школы 
стала книга «Милый сердцу 
дом», материал для которой 
по крупицам собирала Муна-
вара Курманова. 

Был и большой юбилей-
ный торт. И, конечно, незаб-
венный «Школьный вальс». 
А потом выпускники школы 
разошлись по своим классам. 
Им было о чём вспомнить.

р.S. Коллеги от души по-
здравляют Рашиту Курмано-
ву, которой вчера исполни-
лось 55 лет.

 Клара КУТУМОВа

поздравляем!

Уважаемые работники 
и ветераны дорожного хо-
зяйства! Поздравляю вас с 
профессиональным празд-
ником!

Тюменская область гор-
дится специалистами от-
расли, которые строят и 
развивают дорожную ин-
фраструктуру. Важно, что 
сегодня тюменские дорож-
ники перешли на современные 
стандарты работы, использу-
ют новейшую технику, техно-
логии и материалы. Высокими 
темпами в регионе ведётся 
дорожное строительство, 
возводятся крупные развязки и 
мосты. Желаю всем вам здоро-
вья, счастья, успехов и новых 
свершений на благо региона!
Владимир Якушев, губерна-

тор Тюменской области          

* * *
Уважаемые работники и 

ветераны дорожного хозяй-
ства Тобольского района!

Поздравляю вас с профес-
сиональным праздником.

Работа  дорожного хозяй-
ства – это ежедневный  труд 
в обслуживании района, свое-
временное выполнение ре-
монтных работ на дорогах 
района, строительство и обе-
спечение качественного и над-
лежащего состояния дорог.

От души желаю всему 
коллективу дорожного хозяй-
ства и ветеранам доброго 
здоровья, благополучия и даль-
нейших профессиональных до-
стижений во благо района!

Юрий БаТТ, глава админи-
страции Тобольского района
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ДИАГНОСТИЧЕСКОЕ ОБСЛЕДОВАНИЕ ОРГАНОВ ЗРЕНИЯ 

22 октября 2016 г. 
ТЮМенСКий ЦенТр 

МиКрОХирУрГии ГлаЗа «ВиЗУС-1»
Уважаемые жители и гости с. Н. аремзяны 

«Дом культуры», сегодня у Вас есть возможность 
пройти диагностический осмотр органов зрения 

у врачей-офтальмологов г. Тюмени.
В Центре успешно проводятся:
► Компьютерное диагностическое обследование взрослых и детей;
► Лазерная коррекция близорукости, дальнозоркости и астигматизма;
► Лазерная экстракция катаракты;
► Щадящая хирургия глаукомы;
Операции по поводу отслойки сетчатки и других патологий заднего   
отрезка глаза.

Центр микрохирургии глаза «ВиЗУС-1»
Предварительная запись по адресу:

 с. н. аремзяны, дом культуры, тел : 8-919-952-33-03
ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

Лиц. № ЛО-72-01-001004 от 28 ноября 2012 г. На правах рекламы

С заботой о здоровье Ваших глаз!

Сетовский совет ветеранов и администрация сельского 
поселения сердечно поздравляют с 80-летием – Санию абсалля-
мовну Сабанчиеву; с 75-летием – Галину Дмитриевну Новикову; 
с 70-летием – александру Ивановну Натарову; с 65-летием –                 
Галину александровну Тиликину; с 60-летием – Людмилу альбер-
товну Никульскую; с 55-летием – Любовь Тимофеевну Ивженко 
и всех именинников октября. Желаем крепкого здоровья, удачи, 
благополучия, добра, радости, любви, счастья, хорошего настрое-
ния, улыбок, ярких впечатлений. 

Пусть тепло и уют всегда наполняют ваш дом, пусть солнеч-
ный свет согревает в любую погоду, а желания исполняются.

дегтярёвский совет ветеранов и сельская администрация 
поздравляют октябрьских именинников и юбиляров: с 75-летием 
– Вабию Хавиевну Шарипову; с 65-летием – Расиму Сафовну 
Багишеву; с 60-летием – Валентину Григорьевну Сазыкину.

Пускай здоровье будет крепким, а сердце вечно молодым!
Пусть каждый день ваш будет светлым 
                                                        на радость всем родным!
Спешим поздравить с днём рождения,
Желаем счастья, настроения, успеха, бодрости, удачи,
Здоровья крепкого в придачу!

СДАЁТСЯ на длительный срок 
2-комнатная квартира

в Тюмени, район «Восточный-2». 
Тел.: 8-922-488-40-41.

ПРОДАМ 
NISSAN QASHQAI 1.6 TEKNA 

2008 г.в., пробег 129 тыс.км. 
Цена 520 тыс. руб. 

                           Тел.: 
8-904-873-66-11.

ПРОДАМ 
автомобиль TOYOTA CAMRY 1991 г. в. 
в хорошем состоянии. 
Цвет бежевый, 
пробег 200 тыс. км. 
Цена 147 тыс. руб.
 Зимняя резина в подарок. 
Тел.: 8-919-928-16-28.

ПРОДАЮТСЯ: дойные 
коровы, чёрно-пёстрые, 
телята, нетели. 
Зерно, комбикорм и сено.
Тел.: 8(3456)33-42-35, 8-922-002-81-38.

Клуб трезвости и здорового 
образа жизни «СОраТниК». 

Кодирование от алкогольной 
и никотиновой зависимости. 

Тел.: 25-50-51, 8-922-262-50-16.

ÒÈÏÎÃÐÀÔÈß 
ÏÎËÍÎÃÎ ÖÈÊËÀ. 
Ул. Октябрьская, 

48, тел.: 22-67-55.

Как живём, чего 
нам ждать – 

районка может 
подсказать. Всё 

узнаешь, не тужи. 
Подписаться 

поспеши!

администрация Тобольского муниципального района инфор-
мирует о возможности предоставления земельных участков:
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1.

со
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-
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ст
ь Тюменская область, 

Тобольский район,  
д. Панушкова, 5 «б»

для ведения лич-
ного подсобного 

хозяйства
- 1103 кв.м

2.
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тв
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-
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ь

Тюменская область, 
Тобольский район,  
д. Медянки Татар-
ские, ул. Централь-
ная, 29 «г»

для ведения лич-
ного подсобного 

хозяйства
- 1227 кв.м

Заявления от граждан о намерении участвовать в аукционе по про-
даже земельного участка принимаются с 12.10.2016 г. по 10.11.2016 г.

Заявитель вправе представить заявление:
– лично или через законного представителя при посещении адми-

нистрации по адресу: 626152, Тюменская область, г. Тобольск, ул. С. Ре-
мезова, д. 24, тел. для справок: 8 (3456)24-67-18, 24-66-87 (приёмная), 
22-67-57, 22-65-80 (отдел земельных и имущественных отношений адми-
нистрации);

– посредством почтовой связи на бумажном носителе;
– посредством использования системы «Личный кабинет» на сай-

те «Государственные и муниципальные услуги в Тюменской области» 
(www.uslugi.admtyumen.ru);

– через Многофункциональный центр предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг (МФЦ).

Для подачи заявления в виде электронного документа заявитель 
заполняет форму заявления, размещенную на сайте «Государствен-
ные и муниципальные услуги Тюменской области» (www.uslugi.
admtyumen.ru).

При обращении заявителя с использованием электронных до-
кументов такие документы подписываются электронной подписью 
заявителя, допускаемой в соответствии с требованиями Постанов-
ления Правительства Российской Федерации от 25.06.2012 г. № 634 
«О видах электронной подписи, использование которых допускается 
при обращении за получением государственных и муниципальных 
услуг» и иных нормативных правовых актов.

В целях ознакомления со схемами расположения земельных участ-
ков на кадастровом плане территории обращаться по адресу: г. Тобольск, 
ул. С. Ремезова, д. 24, каб. 106.

В этом году дождей, 
тепла и других 
природных факторов 
было достаточно для 
получения высокого 
урожая многих дачных 
культур.
Простые приёмы: хо-

роший сорт, оптимальные 
сроки посадки и уборки, 
удобрения, уход позволяли 
получить с одной сотки до 
40 вёдер клубней картофеля 
(до 300 ц/га). Но не на всех 
участках. В понижениях и 
на тяжёлых почвах (сугли-
нистых и глинистых) высо-
ких результатов достичь не-
возможно. На таких почвах 
весенняя вспашка нынче 
не смогла разрыхлить зем-
лю. Плуг выворачивал даже 
не комки, а глыбы. В таких 
условиях показана не плуж-
ная, а фрезерная обработка.

Я, например, на карто-
фельном огороде почвенные 
комки после вспашки вы-
нужден был разбивать дере-
вянной трамбовкой. А глубже 
бесплодные, по сути, комья 
земли так и остались не раз-
рушенными.

Моим сортовым посевам 
мешал и сорно-полевой кар-
тофель из неубранных клуб-
ней прошлой осенью. Земля 
прошлой зимой не промёрзла 
глубоко из-за рано образовав-
шегося снежного покрова до 
50 см уже в декабре (за зиму, 
по средним многолетним 
данным, толщина снежного 
покрова достигает 65 см). Не 
холодными были и зимние 
месяцы.

Спасибо сибирской при-
роде, что она не позволила 
массово размножаться коло-
радскому жуку уже второй 
год. Нынче это справедливо 
для очень многих картофель-
ных участков, но не для всех. 
Никто из дачников в моём 
окружении не использовал 
ручной сбор вредителей и не 

советы агронома

Итоги дачных дел

применял ядохимикаты. Но 
у меня на рано появившихся 
всходах (раньше других) са-
мочки жуков сумели всё же 
отложить яички. Известно, 
что каждая из них способна 
производить до 1000 штук и 
более. Пришлось применить 
препарат «Искра золотая». 
Но на другом, более обшир-
ном картофельном участке за 
лето я собрал не более двух-
трёх десятков жуков и их ли-
чинок. Об опрыскивании не 
было и речи!

Благоприятными были 
погодные условия для корне-
плодов и капусты и тем более 
для сорняков. В небольшом 
черёмуховом кусте у забора 
дачи крапива выросла без 
малого три метра.

Мою морковь и свёклу 
сильно повреждали грызуны. 
Жалобы на них слышал и от 
других дачников соседних 
кооперативов. Снизу и сверху 
корнеплоды грызли бело-

рыже-чёрные красавцы – хо-
мяки, серо-бурые полёвки 
обыкновенные (длина тела до 
9-13 см) и другие, более мел-
кие представители мышиного 
семейства. В один год, спасая 
урожай, я отловил их более 
трёх десятков.

Первый раз за многие 
годы капустные кочаны снизу 
повреждали слизни. К слову, 
нынче вилки капусты сорта 
«Слава 1305» были отменны-
ми по величине и весу.

Кроме описанных вреди-
телей значительную долю уро-
жая корнеплодов и капусты у 
меня унесли «чужие дяди».

Окончательную уборку 
корнеплодов по выше опи-
санным причинам пришлось 
провести 5 октября (это рано 
по моим представлениям и 
погодным условиям).

Высокий урожай дала и 
садовая крупноплодная зем-
ляника (клубника). Повез-
ло тем, кто успел собрать её 

ароматные ягоды до дождей, 
спровоцировавших массовое 
поражение их серой гнилью.

Яблони в этом году не 
были щедры на урожай, а 
многие из них не родили и 
десятка яблочек.

Лук-репка из севка в 
этом году хотя и рано созрел, 
но успел достичь довольно 
крупных размеров. Одна из 
луковиц с моей гряды была 
весом 350 г и диаметром поч-
ти десять см.

На моих двух грядках 
на день написания статьи 
(5 октября) пышно зелене-
ют: шпинат, горчица листо-
вая, кинза, салат листовой, 
кресс-салат, руккола. Все 
они осеннего посева и при-
званы продлить моей семье 
потребление продукции, бо-
гатой витаминами и другими 
биологически активными ве-
ществами.

ПЁТр федОрЧУК, 
агроном 


